



## Beschlussvorlage

**Amt:** Ordnungsverwaltung und Bürgerzentrum

**TOP:** \_\_\_\_\_

**Vorl.Nr.:** V/2011/2353

**Anlage Nr.:** \_\_\_\_\_

**Datum:** 15.06.2011

Gremium	Sitzung am	Öffentlich / nicht öffentlich
Haupt-, Finanz- und Beschwerdeausschuss	12.09.2011	öffentlich

### Tagesordnung

Antrag Grüne Jugend Hennef  
Zirkus ohne Tiere; Betteln mit Tieren

### Beschlussvorschlag

Der Haupt-, Finanz- und Beschwerdeausschuss nimmt die Stellungnahme der Verwaltung zur Kenntnis.

### Begründung

Seit geraumer Zeit stellt die Stadt Hennef Zirkusbetrieben keine öffentlichen Flächen mehr zur Verfügung, da diese in geeigneter Größe und Lage nicht vorhanden sind. Insofern erübrigt sich eine entsprechende Beschlussfassung.

Des Weiteren wird beantragt, das Betteln mit Tieren im gesamten Stadtgebiet zu untersagen und Zuwiderhandlungen konsequent zu ahnden.

Ein generelles Untersagen des Bettelns mit Tieren ist aus rechtlichen Gründen nicht möglich, da dies keine abstrakte Gefahr darstellt.

Das Vorhandensein einer abstrakten Gefahr ist jedoch Voraussetzung dafür, eine entsprechende Verbotsregelung zu treffen. Diese Auffassung vertritt auch der Nordrhein-Westfälische Städte- und Gemeindebund.

Wird im Einzelfall durch das Verhalten des oder der Bettelnden gegen die öffentliche Sicherheit und Ordnung verstoßen, so werden entsprechende Maßnahmen ergriffen.

Gleiches gilt, wenn Anhaltspunkte vorliegen, die die Annahme eines Verstoßes gegen Bestimmungen des Tierschutzes rechtfertigen.

Klaus Pipke  
Bürgermeister